

## Discours à l'occasion du 30e anniversaire IW / croisière sur le Léman

### L'avenir appartient à ceux qui sont capables de changer

Mes chères amies innerwheeliennes,

Je suis très heureuse de vous accueillir à bord de ce bateau à vapeur qui nous rappelle le temps où le bateau Inner Wheel prit le large, il y a maintenant 30 ans. A l'époque neuf clubs (Morges, Zürich-Knonaueramt, Montreux-Vevey, Val-de-Travers, Bulle, Fribourg, Berne, Boudry-La-Béroche et Soleure) décidèrent de prendre les choses en mains et de penser à l'avenir en s'unissant; ainsi naquit le District 199 Suisse. Par la suite, d'autres clubs furent fondés, rejoignant ainsi le bateau en marche. Hazel Roessiger, premier gouverneur et membre du premier club de Suisse (Morges), fut notre capitaine. Son expérience et sa capacité à manoeuvrer le bateau Inner Wheel convainquirent des femmes de tout le pays à s'engager et prendre le relais. La multitude d'inscriptions qui s'ensuivit fit craindre que le bateau ne soit trop petit!

Que nenni!... Jamais ces femmes à responsabilité ne prirent peur; bien au contraire, elles furent ravies et fières de ce succès croissant. Chaque annonce d'une fondation de club apportait de l'eau à l'aube de la roue. La roue d'Inner Wheel montait en puissance et propulsait le bateau à vapeur sur l'eau avec toutefois quelques secousses.

Avec l'arrivée du nouveau millénaire et plus particulièrement dès 2007, la source commença à se tarir et la boîte de transmission finit par s'essouffler. Quelques clubs se retrouvèrent même à court de carburant.

L'eau représente la vie. Elle signifie la survie pour l'homme et permet d'assurer la navigation du bateau Inner Wheel. Que cette possibilité d'ouverture des clubs nous porte vers une vie nouvelle. La roue doit continuer à tourner; allons de l'avant et cherchons des femmes issues de l'économie, du secteur des services, de la médecine, bref, de tous les domaines. Cherchons-en également parmi nos amies.

Dès aujourd'hui, nous nous réjouissons doublement d'offrir une rose lors de l'adhésion d'un nouveau membre. La rose est un signe d'amour, d'estime et d'amitié. La rose est une fleur fière; vous le savez grâce au „Petit Prince“ de Saint-Exupéry, et elle a inspiré de nombreux poètes tels que Rilke:

„Rose, ô pure contradiction, joie de n'être le sommeil de personne sous tant de paupières“. Mais n'oubliez jamais que la rose avec ses épines doit aussi donner le courage d'aider les personnes moins privilégiées, les hommes d'autres cultures qui, en raison de leur situation, ont besoin de toute notre compréhension et attention. Le bateau n'est pas plein – pas encore!

Nous, les femmes, rassemblons-nous et prouvons que nous pouvons faire avancer les choses – comme toujours!

Profitez pleinement de cette belle journée sur le lac. Discutons les unes avec les autres, passons en revue ces 30 années et portons un toast à la santé d'Inner Wheel.

Levons notre verre à un avenir plein d'espoir pour notre organisation, le District 199 Suisse-Liechtenstein.

Marlis Chanton, Gouverneur District 199

Samedi 20 mai 2017